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宣传部 

 

★为深入贯彻落实全国全省全州统战部长会议精神，推进地方统战和

高校统战工作的协作与交流，整合统战资源，更好地构建和谐校园，推动

地方经济发展，6月 2日下午，都匀市委统战部长杨艳，市政协副主席、民

革市委主委林艺，市政协副主席、市工商联主席、市知联会会长肖西原一

行 8人到我院就牵手开展统战“五进”工作进行调研和座谈。 

座谈会上，学院统战部长韦永武向杨艳一行介绍了我院的基本情况和

近年学院统战工作情况后，双方就“五进”合作进行了充分的交流，完善

了《黔南职院统战部、都匀市委统战部牵手开展统战“五进”工作活动方

案（讨论稿)》。 

杨艳部长表示，按照上级统战工作要求，此行目的旨在互动交流，推

动校地统战资源整合，共同做好“五进”工作，努力在党派合作、校企合

作、校园文化建设、精准扶贫、统战理论政策研究等方面做出特色和亮点，

打造黔南州统战工作品牌。 

饶辉院长表示，本次合作，很接“地气”，是双方统战工作的新起点、

新高度，学院有责任推动和做好该项工作，它既是认真贯彻落实习总书记

对新时期职业教育工作的指示要求，又契合黔南地区大扶贫、大统战的现
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实需要。调动、整合和利用好统战的各种资源，不仅能更好地服务地方经

济社会发展，也能为我院弯道超车、换道超车快速发展起到积极的助推作

用。 

罗俊书记表示，加强对外合作和开放办学是我院后发赶超、争创一流

的战略思路之一，同统战“五进”工作不谋而合，与都匀市委统战部牵手

合作，应势而行。为做好该项工作，罗俊书记要求，一是建立好合作沟通

机制和轮值会议制度，定期通报工作进展情况，合力解决工作进程中的各

种问题，积极谋划工作新思路新打算，全力将“五进”工作做稳，做实，

做出成效；二是双方每次联席沟通要有备忘录和信息反馈，及时上报省州

党委、行政主管部门，积极构建和发挥各级“统战”平台作用，不断拓宽

“五进”工作的广度，延伸其深度和提升它的高度；三是充分利用都匀市

丰富的统战资源，聘请动手能力强的“双师型”人才增强学院师资力量，

助力学院快速发展，学院也要积极发挥职业教育扶贫功能，助力地方全面

小康；四是要处理好“命运共同体”的关系，学院发展一定要和周边同步

协调发展，才能健康、高效地反哺社会，学院办学功能要瞄准都匀市需求

和发展上来，同频共振，共生共荣。 

座谈前，杨艳一行在党委副书记张元、统战部长韦永武等的陪同下，

先后参观了学院汽修实训中心、新学生宿舍、一站式服务中心、报告厅、

创客中心等，纷纷为我院近年的巨大变化赞不绝口，为双方的深度合作奠

定了感性基础。 

 

思政部 

 

★中国茶文化源远流长。茶，是中华民族的举国之饮，发于神农，闻

于鲁周公，兴于唐朝，盛于宋代。中国茶文化糅合了中国儒、道、佛诸派

思想，独成一体，是中国文化中的一朵奇葩，芬芳而甘醇。为传播茶文化，
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继承优秀的茶艺传统，6 月 11 日，由思政部主办的经典读书会举行了茶之

旅---采茶、炒茶、品茶及学习茶礼茶仪等一系列活动。 

早上八点近 120 名同学在知行楼一楼集合，由黄云霞老师交代注意事

项后，大家分组排队出发，上山采茶。到达茶山后，同学们依次进入茶园，

在采茶专业同学的协助指导下，同学们纷纷进入采茶的行列中，专心致志

的采茶。 

经过两个半小时的采茶，10 点半由学院匀茶社的同学带领大家进入生

物系炒茶室，在生物系茶叶专业同学的解说和示范下，每个组选出两名同

学亲自实践炒茶，其他人员排队观看。经过 1 个小时炒制，同学们亲手炒

出了自己的茶叶。 

下午，在生物系茶艺工作室，同学们一边聆听黄云霞教师有关茶礼茶

仪的知识讲解，一边在老师的带领下动手泡茶、品茶，活动达到高潮，同

学们身心融为一体，思想境界得到进一步升华。 

通过本次活动，同学们对茶文化有了一定的了解和认识，从茶的采摘、

炒、泡、品以及茶礼仪学习中，学习到相关茶文化知识，也认识到茶中蕴

含着丰富的文化，纷纷表示要继承我国的茶文化，并把它发扬光大。 

 

管理系 

 

★为贯彻落实习近平总书记关于推进“两学一做”学习教育常态化制

度化重要指示精神和 6 月 1 日院党委组织召开的“两学一做”常态化制度

化动员大会精神，管理系党总支于 6 月 2 日下午在管理系四楼会议室召开

了推进管理系“两学一做”常态化制度化工作布置会。管理系党总支全体

成员、各支部书记、全体教职工党员参加了会议，会议由系党总支书记张

俊主持。 

会议主要有三项内容，一是传达学院党委书记罗俊在学院推进“两学
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一做”学习教育常态化制度化工作会议上的讲话精神，要求各支部要按照

院党委要求，组织党员集中学习习近平总书记关于推进“两学一做”学习

教育常态化制度化的重要指示精神和省州相关会议上的重要讲话精神，从

讲政治的高度充分认识推进“两学一做”学习教育常态化制度化的重大意

义，紧密联系实际，把思想政治建设放在首位，确保“3366”“2348”目标

的实现。二是宣读《管理系党总支“三会一课”制度》（征求意见稿），集

体研究制定学院三会一课制度，运用“三会一课”制度抓好“两学一做”

学习教育，进一步严格党内生活，严格党员管理，加强党员教育，推进“两

学一做”学习教育常态化制度化。三是深入学习了三会一课党组织会议制

度的相关知识，了解支部党员大会、支委会会议、党小组会议、党课、支

部委员会民主生活会、支部委员换届选举、党员代表选举、组织生活会、

以及支部委员会向支部大会报告工作等工作规程。 

最后，张俊希望各党支部结合工作实际，制定具体实施方案，有步骤、

有计划、有措施地推进“两学一做”学习教育常态化制度化。 

 

财经系 

 

★学院中层干部轮岗考察组原学院党委副书记吴庆颐一行到财经系与

教职工进行谈话。财经系共有 48名教职工，共与 27名教职工进行了谈话。 

★ 6 月 8 日下午，财经系教研室党支部在综合楼三楼商务谈判室召开

全体党员大会，会议由教研室党支部书记莫才义主持。会议首先由教研室

党支部书记莫才义给全体党员同志上了“如何做一名合格党员”的党课；

随后，组织全体党员学习 2017年贵州省第十二次党代会报告和罗俊书记在

学院“两学一做”常态化制度化及师德师风教育整顿大会上的讲话等。通

过学习，增强了全体党员同志的责任感和主人翁精神，为进行财经系各方

面的建设提供了有力保障。 
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计科系 

 

★6月 1日，计科系党总支召开支委会，会议由总支书记张泽宽同志主

持，会上，张书记通报了学院将计科系学分为建筑工程与设计系、大数据

与电子商务系的情况，会议主要对以上两个系的班子配备进行讨论，同时

对近期将要开展的党建工作进行安排。 

★ 6 月 2 日，计科系建筑及艺术教研室党支部召开支部大会，会议主

要讨论刘小芳、廖先花、周铭、陈芝宇、陈荣龙 5名预备党员的转正问题。

会上，各培养联系人分别介绍了预备党员在预备期的思想、工作等情况，

全体与会党员根据预备党员的现实表现，通过举手表决同意刘小芳等 5 名

预备党员按期转正。会议还组织学习了黔南职院党﹝2017﹞8号、黔南职院

党﹝2017﹞10号文件精神。 

★ 6 月 2 日，计科系计算机及基础教研室党支部召开党员大会，会议

主要讨论李勇、石升亮作为拟发展对象的问题，根据李勇、石升亮同学的

现实表现，经举手表决，与会 9 名正式党员同意李勇、石升亮作为发展对

象，报系总支审批。 

★ 6 月 2 日，计科系计算机及基础教研室党支部召开支部大会，会议

主要讨论王丹丹、李雪艳、彭青青、李大琴、王飘飘 5 名预备党员的转正

问题。会上，各培养联系人分别介绍了预备党员在预备期的思想、工作等

现实表现情况，全体与会党员根据预备党员的现实表现，通过举手表决同

意王丹丹等 5名预备党员按期转正。会议还组织学习了黔南职院党﹝2017﹞

8号、黔南职院党﹝2017﹞10号文件精神。 

 

机电系 

 

★机电系团支部书记岑遗星组织系团总支成员在多媒体一召开机电系
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首届大学生科技文化艺术节活动总结会，会上，岑书记总结了这次活动的

优势和不足，并让同学们学会取长补短，善于总结经验为下次活动的开展

积累更加丰富的经验。 

★6月 7日，一、学院有关领导对机电系领导进行民主测评调研，组织

全系教职工进行谈话了解。二、机电系教师张义旭、赵有能、易正花等三

位青年教师到凯里贵州电子信息职业技术学院学习无人机的有关知识。 

★6月 8日，为了丰富学生的课外活动时间，陶冶情操，增加学生对中

国共产主义青年团的认识和了解，系团总支组织各班召开主题团日活动，

主要是进行团歌合唱比赛，比赛地点设在北区足球场。 

 

生物系 

 

★6 月 8 日下午，生物工程系团总支 2017 年度新团员入团宣誓仪式在

知行楼 6 楼会议室举行。学院团委副书记沈华、党建办副主任潘永滨、工

会负责人刘涛以及生物工程系党总支副书记夏传金、党总支组织委员杨均、

学生党支部组织委员宋志雪、团总支书记王璐璐等出席会议，团总支全体

成员、各班团员代表参加本次活动。 

该系积极响应团委严格团员发展管理的号召，经过严格的团课培训和

入团知识考试，共有 9名同学被团委批准成为共青团员。 

仪式上，系团总支书记王璐璐老师宣读新团员名单后，主席台就坐领

导为新团员佩戴团徽，新团员在入团介绍人李仁蕊带领下进行入团宣誓。

随后，钟毅同学代表新团员发言，表示将时刻牢记今天的入团誓词，严格

要求自己，好好学习，积极向上，为自己的人生迈好每一步，争取做一个

优秀的公民，并努力成长为对社会的有用之才。 

老团员代表李明书发言，对新团员提出了勉励。他表示，共青团是党

领导下的先进青年组织，希望大家在团组织的呵护下茁壮成长，让团徽在
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胸前永远闪光。 

系学管副主任夏传金在讲话中表达了对新老团员的关心和期望。 

入团宣誓活动结束后，转入团组织生活会。生活会由王璐璐老师主持，

主题是大学生安全教育。她从四个方面讲解了如何应对各种安全问题，以

达到自我保护，以及如何树立正确的爱情观等。她特别提示，在我们成长

的路上，是家人、朋友、老师等一路陪伴我们，为此，每一个人都应拥有

一颗感恩的心，时刻不忘感恩。 

★经贵州省文化厅审核批准，我院“都匀毛尖茶制作技艺”非遗项目

于 2016年 3月成为贵州省非物质文化遗产传承人群研修研习培训项目，我

院也成为首批“贵州省省级非物质文化遗产保护传承教育培训基地”。 

6月 9日，贵州省文化厅王红光副厅长一行到我院就“非遗”培训工作

及基地建设进行调研及工作指导。学院党委罗俊书记、饶辉院长热情接待

了来宾，并陪同来宾参观了校园、生态茶园、实训室、学生一站式服务窗

口等。 

随后，罗俊书记、饶辉院长邀请王红光副厅长一行在学院知行楼六楼

会议室举行了汇报交流座谈会。座谈会上，饶辉院长首先代表学院对王红

光副厅长一行到我院调研及进行工作指导表示欢迎，并介绍了学院开展“非

遗” 培训工作及基地建设情况。王红光副厅长介绍了国家、贵州省委、省

人民政府对非物质文化遗产保护传承工作高度重视的情况，对学院 2016年

启动的“非遗”培训工作给予了较高评价，他认为学院开展的“非遗”培

训工作效果明显、示范带动作用突出，要求我们今后在开展“非遗”培训

工作过程中，一定要紧贴地方产业发展的需要，结合贵州省精准扶贫战略，

做好规划和实施工作，并对学院校园文化建设提出了积极的建设性意见。 

罗俊书记代表学院对王红光副厅长一行到我院调研及进行工作指导表

示感谢，介绍了学院基本情况及“十三〃五”发展规划，希望省文化厅在

学院“非遗”培训工作及基地建设中给予大力支持和指导，随着学院的快
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速发展和综合实力的提升，帮助学院跃升成为“国家级非物质文化遗产保

护传承教育培训基地”， 助推学院发展；结合我院“都匀毛尖茶制作技艺”

“非遗”培训项目和茶学特色专业特点，立足为黔南都匀毛尖茶产业服务，

进一步增强提升学院服务黔南民族地区经济社会发展的能力。 

黔南州文化广电新闻出版局葛明义副局长、黄家富科长、生物工程系

张金华主任、都匀毛尖茶手工制作国家级传承人张子全大师等参加了座谈

会。           

 

兰台小灵通 

 

从本期起，我们将适时转载《中国档案报》有关文章的要点，以飨读

者。 

●档案干部要旗帜鲜明讲政治 

档案干部讲政治是档案工作的性质决定的，是履行档案工作职责的内

在要求，是推进依法治档的客观需要。 

档案干部讲政治，就是要牢固树立政治理想，就是要坚决维护以习近

平同志为核心的党中央权威，就是要认真贯彻落实党中央关于全面从严治

党的决策部署，就是要认真贯彻创新的发展理念。（中国档案报 

2017.5.29） 

●开发高校科技名人档案 抢占思想政治教育高地 

开展科学教育 展示科学之美。科技名人档案既浓缩科学家科技生涯

中最精彩的时刻，又闪耀国家科技发展的光辉历程。通过对这些档案举行

的编研、展陈，既使学生学到丰富有趣的科学知识，还能获得科学美的熏

陶和感染，从而促进学生思想境界和认识水平的提升。 

弘扬民族精神 培育爱国之情。教师科技档案真实记录了广大教师立

足本职岗位、勇于开拓创新、淡泊名利、献身科学事业的爱国情怀和高尚
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情操，是面向学生举行爱国主义教育的鲜活材料。 

彰显科学精神 激发求真之志。科技名人档案揭示名人献身科学、服

务人民、报效祖国的先进事迹和崇尚科学、追求真理、严谨笃学、求真务

实的科学精神。这些档案可以更好地激励学生的成长。（中国档案报 

2017.5.29） 

●全国档案安全工作会议在天津召开 

2017 年 6 月 5 日，国家档案局在天津召开全国档案安全工作会议，国

家档案局局长李明华出席会议并讲话。他强调，档案安全是档案工作的底

线，是档案事业的根基。重视档案安全工作，确保档案安全万无一失，是

档案工作者维护国家利益的根本职责，是档案部门坚持总体国家安全观的

具体体现。抓好档案安全工作，任何时候都不能放松。（中国档案报 

2017.6.8） 


